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НЕ ТОМУ МОСКВА РАДА, 

ЧТО КРАСНА В НЕЙ ПАЛАТА, 
А ТОМУ СТОЛИЦА РАДА, 

ЧТО РОССИЯ УМОМ БОГАТА
Столичное притяжение
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Руководитель делегации правительства
Москвы Петр Аксенов, подчеркнув, что
Волгоградская область - один из крупней-
ших субъектов Федерации, с которым у
столицы установились прочные деловые
связи, самые теплые слова адресовал со-
бравшимся в зале ветеранам Великой Оте-
чественной войны - участникам битвы за
Москву, проживающим ныне в Волгоград-
ской области. 

- Полгода назад, - сказал Аксенов, - мо-
сквичи, все россияне торжественно отме-
тили 65-ю годовщину битвы под Москвой.
Каждый день приближает нас к еще одной
исторической дате - 65-летию победы в
Сталинградской битве.

Именно сражения под Москвой и в Ста-
линграде стали поворотными событиями
Великой Отечественной войны, открыв до-
рогу к Великой Победе. И сегодня здесь, в
мемориале Сталинградской битвы, от име-
ни мэра и правительства Москвы хочу ска-
зать ветеранам, всем волгоградцам, защи-
тившим в далеком 41-м нашу столицу, сер-
дечное спасибо за ваш подвиг! Низкий вам
поклон, победители!

От имени правительства и мэра Москвы
Петр Аксенов вручил волгоградцам - участ-
никам подмосковного сражения (сегодня в
области их проживает 168 человек. - В.О.)
подарочные сертификаты на приобретение
бытовой техники. А музею-панораме «Ста-
линградская битва» была передана капсула
с подмосковной землей, где 65 лет назад
были остановлены фашистские полчища.

- Отдавая должное ветеранам, - сказал
далее глава московской делегации, - нель-
зя забывать и о подрастающем поколении.
Отрадно видеть, какой заботой админист-
рации области окружены юные волгоград-
ские дарования. Это способствует форми-
рованию у них навыков научной и творче-
ской деятельности, что особенно ярко про-
является на примере волгоградского ли-
цея-интерната «Лидер», собравшего в сво-
их стенах наиболее талантливых детей.

Пожелав учащимся всегда и во всем со-
ответствовать названию своего учебного
заведения, Петр Аксенов вручил директору
лицея-интерната Нине Величко в дар от
правительства Москвы сертификат на обо-
рудование компьютерного класса.

Затем на втором этаже мемориала Петр
Аксенов и Николай Максюта разрезали
алую ленточку, открыв выставку выдающе-
гося мастера батальной живописи Франца
Рубо, представленную московским музе-
ем-панорамой «Бородинская битва». Взору
посетителей предстали творения знамени-
того художника и его учеников, крупномас-
штабный фрагмент панорамы «Бородин-
ская битва», военная форма и экипировка
героев Бородинского сражения, многие
другие экспонаты.

На Руси издревле принято дарить
друзьям подарки. Традиция не была
нарушена и в этот раз. На торжест-

венной церемонии, состоявшейся в Волго-
граде на площади Павших Борцов, глава
московской делегации Петр Аксенов вру-
чил начальнику Главного управления МЧС
России по Волгоградской области Влади-
миру Соснову ключи от четырех пожарных
автоцистерн и трех пожарных автолестниц
с высотой подъема до 30 и 50 метров. 

- Для того чтобы безопасность волго-
градцев всегда была на высшем уровне, -
сказал первый заместитель мэра столицы,
- примите этот дар от правительства Моск-
вы.

Затем делегация правительства Москвы
отправилась на одну из строительных пло-
щадок Волгограда, где столичная строи-
тельная компания «Пересвет-Регион» за-
вершает строительство 17-этажного кир-
пичного жилого дома «Голубой топаз» с
квартирами повышенной комфортности. В
планах московских строителей еще три
проекта: монолитно-кирпичный жилой дом
бизнес-класса с подземным паркингом и
этажом торгово-коммерческого назначе-
ния и два элитных жилищных комплекса
общей площадью около 100 тыс. кв. мет-
ров.

- Не секрет, что Москва в свое время да-
ла жизнь и компаниям, которые дискреди-
тировали строительный бизнес, - сказал
Петр Аксенов на импровизированном бри-
финге, состоявшемся прямо на строитель-
ной площадке. - Доказательство тому - ар-
мия обманутых дольщиков. Но времена ме-
няются. Благодаря усилиям московского
правительства это постыдное явление без-
возвратно уходит в прошлое. Волгоград-
ская область сделала правильный выбор,
пригласив к сотрудничеству «Пересвет-Ре-
гион»: компания надежная, работает каче-
ственно и цены устанавливает разумные.

Удобную планировку квартир и ориги-
нальный внешний дизайн нового дома от-
метил и первый заместитель главы адми-
нистрации Волгоградской области Влади-
мир Кабанов:

- Нам бы таких домов вводить десятка
три в год - город бы преобразился! Мы
намерены привлечь к строительству жи-
лья в регионе еще две-три компании. Кон-

куренция - верный путь к удешевлению
квадратных метров. А это значит, что чис-
ло волгоградских семей, способных улуч-
шить свои жилищные условия, будет рас-
ти год от года.

Покидая строительную площадку, Вла-
димир Кабанов обратил внимание строите-
лей на оказавшееся поблизости засохшее
дерево.

- Давайте вместо него по окончании
строительства высадим десять новых де-
ревьев, - предложил он.

- И цветов побольше! - поддержал вол-
гоградского коллегу Петр Аксенов.

Покинув строительную площадку, деле-
гация правительства Москвы направилась
в здание администрации области, где гу-
бернатору Николаю Максюте и первому за-
местителю мэра Москвы Петру Аксенову
предстояло подписать новый протокол к
Соглашению между правительством Моск-
вы и администрацией Волгоградской обла-
сти об экономическом, научно-техниче-
ском и культурном сотрудничестве.

Само соглашение, закрепившее офици-
ально дружеские и деловые отношения ме-
жду Москвой и Волгоградской областью,
было подписано еще в 2003 году. С тех пор
отношения двух субъектов Российской Фе-
дерации развивались весьма динамично.

- Годы сотрудничества, - заметил Нико-
лай Максюта, открывая встречу с хозяйст-
венным активом области, - дали возмож-
ность развиваться нашим потенциалам. И
это не только дружеские связи. Это еще и
предложения по реализации продукции,
выпускаемой нашими предприятиями.

Губернатор вспомнил, как несколько лет
назад волгоградские творческие коллекти-
вы ездили в столицу на волжских автобусах
и как мэр Москвы Юрий Лужков приметил
эти автобусы.

- А когда я сказал, что наши автобусы на
втором месте после «мерседеса», - продол-
жал Максюта, - Юрий Михайлович предло-
жил закупить пять автобусов. Сегодня ав-
тобусы волжского производства в Москве
не редкость, и, насколько мне известно, ис-
пытания проходят с честью: не за горами
подписание контракта на поставку в Моск-
ву большой партии автобусов завода «Вол-
жанин».

Губернатор отметил, что у столицы есть
серьезные и перспективные предложения к
Волгограду по сотрудничеству в сфере ма-
лого бизнеса и ЖКХ.

- Москва, - подчеркнул Максюта, - для
нас является хорошим примером и надеж-
ным партнером. Мы возьмем на вооруже-
ние опыт столицы по снижению тарифов
на услуги ЖКХ. И обязательно займемся
строительством мусоросжигательных за-
водов, которые еще и тепло будут выраба-
тывать. Этот первый шаг, я уверен, мы сде-
лаем уже через полгода.

- Для Москвы Волгоградская область яв-
ляется важным и надежным долгосрочным
партнером, - сказал взявший слово первый
заместитель мэра Москвы Петр Аксенов. -
В последние пять лет товарооборот Моск-
вы и Волгоградской области устойчиво
превышает объем в 10 млрд. рублей.

Петр Аксенов отметил конктакты, уста-
новившиеся между крупнейшими промыш-
ленными предприятиями Волгоградской
области и Москвы.

- Москвичи, - сказал Петр Аксенов, -
хорошо знают волгоградскую продоволь-
ственную продукцию. Овощи, зерно, кру-
пы - вот далеко не полный перечень того,
что поставляют в Москву волгоградские
товаропроизводители. И это замечатель-

но! Однако в этом сотрудничестве есть
один недостаток: столице нужны гораздо
большие объемы и стабильность поста-
вок. В этом мы видим повод для серьез-
ной работы. 

Кэтой теме Петр Аксенов и Николай
Максюта еще вернутся на пресс-кон-
ференции, на которой уточнят и про-

комментируют для журналистов детали со-
трудничества. А тем временем подошел мо-
мент главной части встречи: главы москов-
ской и волгоградской делегаций под апло-
дисменты собравшихся в зале подписыва-
ют новый протокол к соглашению между
двумя субъектами Федерации.

- Это полномасштабное соглашение поз-
воляет нашим регионам углублять сотруд-
ничество практически по всем социально-
экономическим направлениям и сохранять
лидерство во многих сферах, - подчеркнул
Николай Максюта.

А глава московской делегации Петр Ак-
сенов подметил, что направления сотруд-
ничества весьма широки и не являются ис-
черпывающими.

- Мы будем всячески приветствовать лю-
бые новые взаимовыгодные предложения
наших волгоградских партнеров. Теперь
оба региона должны будут работать над де-
талями, не откладывая в долгий ящик их
реализацию, - резюмировал
Петр Аксенов.

Первый заместитель мо-
сковского мэра подчеркнул
необходимость развития
взаимовыгодного сотруд-
ничества в сфере малого
бизнеса.

- 30-40 процентов бюд-
жета столицы, - сказал Петр
Аксенов, - составляют нало-
ги именно от этой катего-
рии предприятий. 

Первый заместитель мэ-
ра Москвы посоветовал
волгоградцам взять на воо-
ружение опыт московского
правительства и в сфере
управления жилищно-ком-
мунальным хозяйством:

- Использование новей-
ших энергосберегающих
технологий позволит снизить затраты на
производство услуг в этой сфере и, соот-
ветственно, тарифы. 

- Нам есть чему учиться друга у друга, -
с этих слов началась совместная пресс-кон-
ференция главы администрации Волго-
градской области Николая Максюты и пер-
вого заместителя мэра Москвы Петра Аксе-
нова. 

По мнению Н. Максюты, волгоградцам
следует активнее перенимать московский
опыт по выработке тепло- и электроэнер-
гии. На московских мусороперерабатываю-
щих заводах не просто сжигают отходы, а
вырабатывают пар, тепло- и электроэнер-
гию. Сегодня Москва уже продает тепло-
энергию РАО «ЕЭС России», отметил губер-
натор. На что Петр Аксенов добавил: «К
2010 году мы планируем произвести 2 млн.
мегаватт собственной энергии».

- Через полгода такой же мусороперера-
батывающий завод, как в Москве, должен
появиться и у нас в городе, - заявил присут-
ствовавший на пресс-конференции мэр го-
рода Волжский Игорь Воронин.

Николай Максюта заявил также, что для
Волгоградской области может быть полез-
ным опыт столицы по организации водо- и
теплоснабжения, обслуживанию дорог, оп-
тимизации тарифов на коммунальные ус-

луги, установке индивидуальных приборов
учета, внедрению современных тепло- и
энергосберегающих технологий.

- Среди наших совместных с Москвой
планов - строительство на территории Вол-
гоградской области завода по производст-
ву концентрата томатного сока, - подчерк-
нул губернатор.

- Это было бы выгодно и волгоградцам,
и москвичам, - поддержал губернатора
П. Аксенов.

В заключение церемонии главы делега-
ций вновь отметили, что Москва и Волго-
градская область имеют очень хорошие
перспективы сотрудничества. Реализация
обязательств, закрепленных сегодня, будет
способствовать дальнейшему укреплению
взаимовыгодных связей и, следовательно,
росту благосостояния людей.

Вечером в Центральном концертном за-
ле Волгограда состоялся гала-концерт.

Людмила Рюмина, Александр Буйнов, Ани-
та Цой, Валентина Толкунова, Федор Чехан-
ков и многие другие московские артисты
подарили жителям волжского Города-ге-
роя грандиозный праздник.

Утром 7 июня деловые встречи, перего-
воры и рабочие контакты были отло-
жены на два часа. Делегация прави-

тельства Москвы в сопровождении госте-
приимных хозяев отправилась на легендар-
ный Мамаев курган, чтобы отдать дань па-
мяти воинам, сложившим свои головы при
обороне Сталинграда. Для главы москов-
ской делегации Петра Аксенова шаги к зна-
менитой высоте 102 были особенно значи-
мыми: среди защитников Сталинграда в 43-
м был его отец.

В зале воинской славы делегации двух
Городов-героев возложили цветы к Вечно-
му огню, а Петр Аксенов оставил в Книге
Памяти такую запись: «Невозможно пере-
оценить подвиг и отвагу, любовь к Родине
защитников Сталинграда. Как сын защит-
ника Сталинграда склоняю голову и верю -
ваш подвиг никогда не будет забыт!!!»

Затем у храма Всех Святых Николай Ма-
ксюта и Петр Аксенов посадили две берез-
ки - символ нерушимой дружбы Москвы и
Волгоградской области. 

Спустившись с Мамаева кургана, мо-
сковская делегация отправилась в город
Волжский на автобусный завод «Волжа-
нин». Продукция этого предприятия хо-
рошо знакома москвичам. С декабря
2006 года на столичных улицах курсиру-
ет гордость завода - новый тип город-
ского автобуса «Волжанин-6270» дли-
ной более 15 метров, способный пере-
везти одновременно до 160 пассажиров.
При его изготовлении производители
особое внимание уделяют эксплуатаци-
онным характеристикам, стараются ма-
ксимально облегчить обслуживание, ак-
тивно расширяют сеть сервисных цент-
ров.

После осмотра предприятия Петр Аксе-
нов отметил, что Москве, как и другим рос-
сийским городам, необходимы новые авто-
бусы «Волжанина», которые, по его мне-
нию, соответствуют лучшим европейским
стандартам: комфортабельные, с хороши-
ми техническими характеристиками и, что
очень удобно для инвалидов и пожилых
людей, - низкопольные.

Пожелав на прощание коллективу пред-
приятия успехов, Петр Аксенов призвал ав-
тозаводцев активнее развивать новые тех-
нологии и со словами «Нам тоже есть чем
вам помочь» пригласил в столицу.

О путях расширения сотрудничества
Волгоградской области и Москвы в самых
разных отраслях жизнедеятельности шла
речь на заседаниях круглых столов, посвя-
щенных проблемам межрегиональной про-
мышленной кооперации, состоянию и раз-
витию рынка продуктов питания, транспор-
та, библиотечного дела. Московские специ-
алисты выразили готовность поделиться со
своими волгоградскими коллегами опытом
работы по развитию малого предпринима-
тельства. Только в прошлом году малыми
предприятиями столицы в городской бюд-
жет было направлено налогов на сумму 230
млрд. рублей. 

В дискуссии, посвященной перспекти-
вам развития сотрудничества организаций
оптового продовольственного комплекса,
взаимный интерес проявили переработчи-
ки мяса и плодоовощной продукции, по
мнению которых, уже в этом году постав-

ки мяса в Москву, составляющие сейчас
всего 3 тыс. тонн в год, можно увеличить
в 3-5 раз. В свою очередь агрохолдинг
«Зеленоградский», специализирующийся
на поставке овощей и фруктов в магазины
столицы, предложил сотрудничество кол-
легам из Волгоградской области. А замес-
титель руководителя Департамента потре-
бительского рынка и услуг города Москвы
Лариса Коржнева заверила участников
дискуссии, что все предложения волго-
градских предприятий будут переданы
бизнес-структурам Москвы, имеющим ин-
терес к развитию сотрудничества.

- У транспортных проблем общенацио-
нальный характер, - заявил на заседании
круглого стола первый вице-губернатор
Владимир Кабанов. - Сегодня это беда мно-
гих российских городов. Разница лишь в
нюансах. Например, в Москве организато-
ры междугородных автобусных перевозок
испытывают серьезные трудности из-за
расположения автовокзалов. В Волгограде
такой проблемы нет, автовокзал занимает
удобное место, однако само здание и име-
ющиеся площадки не соответствуют совре-
менным требованиям. Еще одна общая для
москвичей и волгоградцев проблема - вы-
сокий износ и неукомплектованность трам-
вайно-троллейбусного парка - по мнению
участников дискуссии, тоже может быть
решена совместными усилиями. 

Большой интерес волгоградских
транспортников вызвало сообщение об
участии столичных структур в развитии
авиационного потенциала 15 российских
регионов. Пока Волгоград в их число не
входит. Но руководство области полно-

стью поддерживает постав-
ленные проектом задачи:
иметь стабильное воздушное
сообщение между российски-
ми регионами, надежные са-
молеты, гарантии безопасно-
сти полетов и относительно
дешевые билеты.

- Мы намерены тесно сотруд-
ничать с Москвой в этом напра-
влении, - сказал первый вице-
губернатор Владимир Кабанов. 

Вопросы развития библио-
течного дела в современных
условиях обсуждались на
круглом столе, прошедшем в
областной библиотеке им.
Горького. По его итогам было
подписано соглашение о сот-
рудничестве между Волгоград-
ской областной универсальной
научной библиотекой им. Горь-
кого и Центральной универ-

сальной научной библиотекой им. Н.А.
Некрасова. Директор Некрасовки Светла-
на Просекова передала в фонд библиоте-
ки им. Горького 100 книг разнообразной
тематики и сертификат на получение двух
тысяч книг для библиотек области.

Член московской делегации, кинорежис-
сер, депутат Государственной думы Стани-
слав Говорухин, провел в городе на Волге
премьерный показ своего нового фильма
«Артистка», предвосхитив его всероссий-
скую премьеру, которая состоится в День
кино, 27 августа.

Футбольный матч юношеских сборных
Москвы и Волгоградского региона, состо-
явшийся 7 июня, завершился победой хо-
зяев - 1:0. 

Два дня на гостеприимной волгоград-
ской земле пролетели быстро. Руководите-
ли делегаций уже пожали друг другу руки
на прощание. А мне  вспомнилась москов-
ская березка, поселившаяся на Мамаевом
кургане. Когда придет время Дней Волго-
градской области в Москве  -  глядишь, за-
зеленеет в столице волжский каштан.

Виктор ОСОКИН
Волгоград - Москва
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Фото автора
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